

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Viernes 25 de Mayo de 2018 20:09

+ Lorena irá contra el descuido en la salud; el cáncer, una cruel realidad que se lleva a muchos guaymenses; gestionará una clínica de especialidades para combatir el grave mal

GUAYMAS, Son.- En el pasado, solo dos vías llevaban al sur de la ciudad: el bulevar Rodolfo Sánchez Taboada, y la que extendió la calle 10 para llegar al viejo panteón de San Fernando --en realidad son dos--, lugar lleno de historia que el vandalismo mutila día a día haciendo desaparecer gran parte de nuestra identidad.

El bello Paseo de las Palmas, creado sobre suelo ganado al mar en los años 50 junto con obras portuarias gestionadas por los orgullosos y dignos guaymenses de entonces, generó un desarrollo inmobiliario con hermosas residencias faldeando el cerro de La Cantera. Espectacular vista a la bahía las atrajo, y ese movimiento interminable que inicia al amanecer con los hombres de mar partiendo a sus duras faenas en pequeñas barcas; o el personal naval que usa el mar como medio de transporte entre oficinas de la Secretaría de Marina; yates y veleros para el paseo; grandes naves de pasaje y carga, e infaltables los impresionantes navíos de la Armada de México.

Fue el general veracruzano Rodolfo Sánchez Taboada quien apoyó desde la Secretaría de Marina ese desarrollo, primer paso de lo que hoy es el puerto marítimo comercial que, según cuentas de Mundo Chávez, su director, desplaza unos 8 millones de toneladas de carga.

Por eso el bulevar resultante lleva el nombre del general y hasta una plaza con su busto se hizo al final sur de la calle 20 --se la robaron y la vendieron como chatarra en el trienio de Otto Claussen; y nadie castigó a nadie--, donde comenzó la ruta que llegaba a la constructora de barcos pesqueros Monarca, de Francisco Fourcade, enseguida de la cual operaba el Rastro Municipal “Severiano Talamantes”, luego reubicado para dar lugar a la expansión de la industria naval de don Pancho, quien construyó más de mil barcos pesqueros para México y Latinoamérica.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Viernes 25 de Mayo de 2018 20:09

Quise mencionarlo, porque todavía es rescatable esta zona y Lorena mira aspectos afines a su rescate. De hecho, hay quienes construyen porque aprecian esta belleza, afectada por esta época donde las autoridades olvidan su obligación de destinar el dinero público a sostener los servicios.

Quise destacarlo por la belleza de la zona donde encontré en labor de proselitismo, a Lorena Garibay, la candidata a diputada local que, se ve, tiene pueblo y le manifiesta respaldo. De números ella sabe, como saben los encuestadores y rivales por supuesto, que no se dejarán, como debe ser en una campaña.

MEJORAR LA SALUD

Pero destaco esto que escuché de Lorena entre sus ideas: llama mi atención porque pocos tocan el tema, pareciera que lo evaden, autoridades médicas incluidas. Buscará Lorena la construcción de una clínica de especialidades para atender, sobre todo, a enfermos de Cáncer. Se lo prometió a residentes de la colonia El Rastro Cerro, donde varias familias lloran al ser querido ausente; o cuidan con todo el desgaste físico y material que ello implica, al enfermo que lucha por su vida.

Charlaba Lorena con una de esas personas. Le rodeaba gente de apellidos tradicionales, familias de pescadores que fundaron ese asentamiento al lado del rastro municipal, por ello ese nombre. Los Fourcade, Ruiz, Sánchez, Meza, Chávez, Ramos... allí están, como estaban los abuelos y bisabuelos.

Les hacen falta muchas cosas. Pero redujeron lapso a la queja por la basura que también padecen, el descuido de la tarea policíaca, la nula promoción deportiva o cultural, etc. Prefirieron dedicar más tiempo al tema de un hospital del tipo. Eso indica el drama que viven.

Sabe, Lorena, de eso. Tiene datos que pocos conocemos, incluso la advertencia del IMSS en Ciudad Obregón, del foco rojo que podría ser Guaymas en materia de enfermedades infecciosas, cuyas cifras al alza alarmarían. Es allá, en Cajeme, donde se estableció la clínica de especialidades donde atienden a guaymenses y empalmenses. Están alarmados por el número de pacientes que les mandan.

¿Por qué tanta enfermedad? Lorena también lo sabe. Pero gestionar un centro de atención es el primer paso para caminar a soluciones. Debiera ser una cruzada de todos, principalmente de las autoridades nuestras, pero su inactividad no refleja ese interés.

Qué bueno que Lorena pone el dedo en la llaga y habla de ese hospital que gestionará. Lo han pedido dese hace 15 años, sin éxito, dirigentes obreros responsables como Gregorio Alvarado Sánchez y últimamente Ricardo González Palacios, líder del sindicato de la radiodifusión.

Hoy, esta candidata tiene conocimiento de causa y ofreció hacer lo que sabe. Lo demuestra en sus expresiones. Si fuera diputada –como decía Cantinflas en una de sus famosas películas—, tendrá herramienta para trabajar en lo esencial, y en lo esencial, precisamente, eso en lo que no han trabajado bien, o más bien no han trabajado nada, los representantes actuales.

MEJORARÁ ABASTO DEL AGUA

Comisión Estatal del Agua anuncia –desde Hermosillo, donde se centraliza la administración del servicio—, que mejorará la distribución de agua y habrá más suministro en aproximadamente 22 mil tomas de Guaymas con la operación seis sectores hidrométricos, a partir del 28 de mayo.

La ciudad tiene 13 sectores y solo uno funciona, en la colonia Adolfo de la Huerta. Este lunes lo irán haciendo los números 2, 3, 5, 6, 8 y 11, de Montelolita, Centro, Guaymas Norte, Loma Linda, Villas, y Guaymas Sur. Son 22 mil tomas para unos 78 mil habitantes.

CEA anuncia eficiencia operativa en la distribución porque se controlarán caudales y presiones en la red lo cual reducirá fugas. También reducirá el consumo de electricidad (el “coco” del gasto) en el bombeo.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Viernes 25 de Mayo de 2018 20:09

La mala es que ya se puso el “guarache” antes de espinarse: no descarta problemas en la red, por su antigüedad; habla de “déficit de agua” por eso no se bombea las 24 horas, pero el efecto de un mejor abasto se notará dos semanas después de iniciar la operación.

Eso sí, destaca que es uno de los proyectos más importantes en los últimos 20 años. Yo digo que le apuren, o el inclemente verano regional nos hará ver nuestra suerte.